

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

ADMINISTRADOR, PROPIETARIO CARLOS CLAVERA

Año IV

PUNTARENAS, COSTA RICA, VIERNES 1 DE MARZO DE 1901



Miguel H. Céspedes.

Este establecimiento, conocido por su especialidad en artículos de lujo, ha recibido un grán surtido.

Sobresalen los géneros de seda, merinos sedados negros y de colores, sombrillas de pura seda, mezcladas y de algodón, pasamanería y cintas de seda. Colchas finas, blancas y de colores, Casimires y géneros para hacer camisas, Velillos y crespones de seda, negros y de colores, Pañuelos de puro lino para señoras y caballeros, Gazas finas y sedadas blancas y de colores, Frazadas finas, Sombreros finos de fieltro y de paja, Juguetes y artículos para mesa, Perfumería, vestidos, gorras y sombreros para niños y un sin número de artículos para regalos.

Puntarenas, 28 de diciembre de 1900.

LA MASCOTA

ALMACEN DE ABARROTES

PUNTARENAS

Acaba de llegar el alambre americano para cercas en rollo grande y rollo pequeño.

Sal de marquilla que con un surtido completo de abarrotes vendo mas barato que ninguna otra casa.

Se remiten listas de precio á quien las solisite.

Puntarenas, 28 de diciembre de 1900.

S. H. Viniegra.

EL PACIFICO

Redactor

F. de P. AMADOR

El Rey de Inglaterra
EDUARDO VII

El Duque de Cornwall—este fué su título al nacer—vino al mundo el 9 de enero de 1841 en el célebre Palacio Buckingham. Cuatro semanas después era hecho *Príncipe* de Gales y Earl de Chester por orden real, títulos que desaparecen á su muerte.

Al cabo de once meses, la Corte se trasladó al Palacio de Windsor, y con ese motivo la Reina escribía al Rey Leopoldo de Bélgica: "No puedo asegurarte á quien se parece mi hijo. Tu comprendes perfectamente bien, que mis fervientes oraciones, como la de todos mis súbditos, son para que él sea en un todo parecido á su padre, física y moralmente".

El joven Príncipe recibió las aguas bautismales en la capilla de San Jorge el 25 de enero de 1842, siendo el primero de su dinastía que recibía tal gracia en ese histórico templo. — El Rey Federico Guillermo de Prusia fué su padrino, y cosa rara: recibió apenas dos nombres—Alberto por su padre, y Eduardo por su abuelo el Duque de Kent.

Un año después la Reina escribía á una de sus amigas: «El Príncipe, aunque le molesta la salida de los dientes, se encuentra firme sobre sus piernas, poseyendo una expresión muy bella su rostro.»

En 1849 la educación de Alberto Eduardo fué puesta á cargo del Rev. Henry Birch, del Colegio Real de Cambridje. El Príncipe consorte, en el memoradum que dejó escrito al profesor le decía: «Su objetivo debe ser dirigido á hacer de mi hijo un gran carácter, en simpática inteligencia con los mejores movimientos del siglo»

En 1849, el Príncipe, que era Earl de Chester y de Dublin, conoció á Irlanda: en Queenstown recibió una gran ovación. Y el 30 de octubre del referido año fué presentado al pueblo de Londres.

En 1853 estuvo á la muerte con motivo del sarampión, y como era el «mimado de toda la familia» to-

dos en ella contrajeron esa enfermedad incluyendo sus padres. Fué en abril de ese año, cuando se sentó por primera, al lado de la Reina en el Trono, y sus oídos escucharon las noticias sobre hostilidades en la guerra de Crimea. Y en agosto y setiembre lo presentaron á la marina y al ejército respectivamente.

En 1855 visitó la Francia! Esta visita ha sido histórica. La Reina era la primera soberana que entraba á París después de los días de Enrique VI. El Cortejo Real fué recibido en Boulogne-sur-mer por el Emperador de los franceses y llevado al Palacio de St. Cloud. Durante la visita, el Príncipe admiró la revista de 40,000 soldados.—no los famosos 40,000 «que marcharon sobre la colina para después marchar bajándola,» sino los más escogidos soldados del Imperio. También pagó sus respetos á la memoria de aquel Gran Napoleón, cortesía que dejó una impresión profunda en su ánimo. La visita duró 8 días, y aún recuerda él con agrado mucho de lo que admiró.

En 1856 visitó Alemania y empleó 4 meses en estudios, en Königswinter sobre el Rhin, y el año siguiente fué confirmado y recibió su primera comunión.

El 18º aniversario de su nacimiento fué nombrado legalmente heredero de la corona, Coronel de un Regimiento y recibió la orden de la «Jarretera». Visitó luego la Italia y en Roma fué recibido por Su Santidad Pío nono. En España y Portugal se le hicieron grandes ovaciones. Durante este tiempo su educación no era desatendida, y en ese año rindió su 5º examen en la Universidad de Oxford.

Fué en 1860 cuando vino á AMÉRICA para cumplir un compromiso hecho por la Reina á los canadenses, recibiendo en aquel país soberbias ovaciones!

Entró luego en los EE. UU., viajando con el nombre de Lord Renfrew. En Halmiton-Canadá el Príncipe se despidió de sus súbditos así:—«Mis deberes como representante de la Reina terminan hoy, y en privado voy á visitar esa gran nación que tiene analogía con nuestros antepasados, y en cuyo extraordinario progreso olo inglés siente interés comun.» Desde ese instante el Príncipe se hizo á una

atmósfera simpática entre los americanos!

La primera ciudad que visitó fué Chicago. «La ciudad de los vientos» lo recibió con los brazos abiertos. Después pasó á San Luis Cincinnati, Pittsburgh, Baltimore y Washington. Cinco días estuvo de huésped del «Caballero de la Casa Blanca», James Buchanan y durante ellos fué objeto de recepciones banquetes, etc. Visitó á Mount Vernon, y el visnieto de Jorgen III contempló con respeto la tumba del Gran Jorge Washington y plantó con sus propias manos, un árbol al lado de la tumba de aquel grande hombre

Siguió luego para Richmond. En Filadelfia pisó tierra histórica. Visitó al edificio donde se firmó el acta de independendia; de allí siguió á New York y el 11 de octubre desembarcaba en este puerto por la estación de Castle Garden la misma por donde desembarcaran en otros tiempos Kosciusko, Jenni, Lind, Dickens y otros hombres notables. Fué hospedado en el Hotel de la Quinta Avenida, siendo acompañado hasta allí por el Alcalde y gran número de dignatarios y habiendo atravesado por enmedio de 500 000 almas que se encontraban en Broadway!

En New York permaneció cinco días y después de presenciar una revista de 6,000 hombres todos ellos llevando antorchas, se dirigió á Albany. De allí siguió á Boston el que le agradó muchísimo por recordarle á Londres. Emerson Holmes y otras celebridades lo atendieron muy bien en esa ciudad.

En Portland dijo adios á América para siempre, llegando á Plymouth el 26 de octubre.

En 1863 contrajo matrimonio con la Princesa Alexandra, hija del Rey de Dinamarca. Sus bodas tuvieron lugar en la capilla de San Jorge el 10 de marzo. La Reina vestía de riguroso luto con toda la corte, sobresaliendo resplandeciente de belleza, la novia, que procede del semillero de donde han salido reyes.

Cinco hijos ha sido el fruto de esta bendita unión: Alberto Víctor, que murió en la primavera de la vida; Jorge Federico, actual Duque de York; la Princesa Luisa Victoria, la Princesa Alexandra y la Princesa Maud.

REMITIDOS

CONSTE

El Agente Fiscal hace constar; que habiendo él tenido noticia de que circulaba una carta dirigida por el primer Magistrado de la Nación á un individuo, y en la cual se insultaba la sociedad de este puerto, trató de recojerla para investigar su procedencia y ver se castigase el falsificador de ella, pero no le fué posible por haber sido despedazada por quien la recibió.

A mi esposa

R. de V.

Contemplando el gran mar desde (su orilla
Y aspirando el frescor de suave am- (biente,
Grato recuerdo vino á mi mente
Y no placer sentí sino pesar.
La vista entonces dirigí á lo lejos...
¡Quién pudiera acortar la gran dis- (tancia
Que existe de este punto hasta la (estancia
Do se encuentra mi esposa angelical

Esto dije, y extático quedéme:
Apenas del gran mar el ruido oía,
Y entre mi pecho el corazón latía;
Más mi sangre sentí paralizar....
Era el recuerdo bello de los días
Que por su amor, de dicha disfrutara
Cuando aun el Deber no me llamara
Y sólo había para mí solaz.

Gratas, amenas horas del pasado,
Volverán para mí con sus encantos?
De aquellos dulces labios, besos (tantos.
Volveré cual entonces á recibir?
Sí, es esta mi esperanza, fé yo tengo:
La causa que interrumpe mi fortuna
Sagrada es, en Belén tuvo su cuna
Viniendo JesuCristo al mundo allí.

Y porqué con creencia tan sincera
Agradables recuerdos me acongojan
Las plantas abonadas no deshojan
Ni la fuente en invierno se secó.
Es que recuerdo al par de aquella (dicha,
La pena á que mi esposa he con- (denado
Y el corazón se siente torturado
Al recordar las pruebas de su amor.

Torturado! Sé bien q'una espartana
Superarla no puede en patriotismo
Y que seguro el sufrimiento mismo
De mi ausencias, por dicha tomará;
Mas se también, Natura así lo en- (seña,

Que la flor en capullo se marchita
Si al tiempo riego y sabia se le quita
Aunque á Dios se la pongan en al- (tar.

D. V.

Puntarenas, febrero 1901.

CRONICA

Gracias

El señor don Salvador Calderón, escritor inteligente y de chispa, según hemos podido apreciar por las producciones que de él han visto la luz pública en hojas centroamericanas, ha tenido la fineza, á su paso por esta ciudad, de remitirnos un obsequio: su libro *Páginas*, editado recientemente en San José. No habiendo podido disponer de tiempo suficiente, para saborear de un golpe los quince artículos que contiene el elegante librito, nos reservamos para más tarde decir dos palabras sobre el trabajo del joven Calderón, á quien rendimos las gracias por el obsequio que se ha servido hacernos.

PUNTARENAS AL DIA

—El señor Comandante de Plaza don Rosa Araya salió el martes para la capital en asuntos de servicio.

—Afirmar los miembros de la colonia liberal colombiana que el vapor *Tucapel*, llegado el miércoles de Panamá, trajo la noticia de que el general Carlos Alban ha vuelto á tomar el *Taboga*, por cuenta del gobierno.

—Circula con insistencia la nueva de que la Corte ha casado la sentencia dictada por la Sala 2.^a de apelaciones por la cual absolvió de toda responsabilidad al señor Alejandro Angulo Guridi, Juez de 1.^a instancia de esta Comarca en la causa que le estableció don Jesús M.^e Guzmán.

—No es cierto que el señor don Camilo Mora haya pensado en renunciar la Gobernación de la Comarca, como lo insinúa *El Progreso*. El señor Mora es muy querido en esta ciudad, cuenta con las

simpatías de todas las clases sociales y no tiene hasta ahora queja alguna de sus gobernados.

—En los últimos conciertos ejecutados por la Banda Militar en nuestro Parque, hemos tenido el placer de oír un precioso vals herediano, el cual ha merecido los elogios de cuantos gustan de la música y saben sentir.

—El señor Marquez, miembro fundador de la Estudiantina puntarenense, se ha acercado á manifestarnos que dicha institución no se ha disuelto. Los ensayos tuvieron que suspenderlos por duelo en la casa donde los verifican, pero serán reanudados bien presto. Celebramos que así sea.

—El martes partió rumbo á El Salvador, el caballero nicaragüense don Salvador Calderón.

—Se encuentra completamente restablecido y cumpliendo con el interés de siempre los deberes de su cargo el Bachiller don Lauro M. Leal, Juez interino de la Comarca.

—Antenoche como á las dos de la madrugada se sintió un fuerte temblor en esta ciudad.

—Mañana, llegará á este puerto una compañía Bufo-Cómica y de Variedades, de la cual es director Luis R. Puig. Dicha compañía dice contar con un repertorio escogido de obras muy graciosas.

—Nos informan en la Judicatura que aún no parece el expediente extraviado hace poco. El expediente en referencia fué pedido como lo dijimos anteriormente *ad effectum videndi* por la Sala 1.^a de apelaciones, y es un juicio ejecutivo seguido por los señores Alberto Fait y Compañía contra Nicolás Correa Montenegro en cobro de pesos, en estado de remate.

Interesante

Las personas que tengan en su poder giros contra la Tesorería de la Junta de Caridad, se servirán presentarlos cuantos antes, para tomar nota de ellos, con el objeto de que puedan hacerlos efectivos en su oportunidad sus respectivos poseedores.

El Tesorero,

GABRIEL SALOM.

El Nuevo Mundo

Este almacén, el mejor surtido en este puerto, tiene el gusto de avisar á sus favorecedores que acaba de recibir de las mejores plazas europeas y norteamericanas los siguientes artículos.

Queso Suizo, Gruyere
Mantequilla Danesa
Confitos en latas de 7 libras
Galletas finas
Aceitunas rellenas con anchoas
Alcaparras
Turrone de alicante
Frutas en almíbar
Carne de membrillo superior
Callos á la española
Legumbres, varias clases
Tomates en diversas formas
Espárragos
Sardinias, diversas preparaciones.
Canela en raja
Vinos tintos y dulces, españoles
Cognac Biscuit X, XX y XXX.
Cerveza Hanmonia, botella entera.
Aceite superior.
Agua de Janos.
Pimienta picante y de olor.
Cominos y clavos de olor.
Alpiste para canarios
Cera de castilla.
Mezclillas
Mantas
Mantadriles

Guitarras españolas
Corchos, distintos tamaños
Remos para embarcaciones
Romanas para mostrador
Estaño en barras
Candeleros de hierro, latón y niquelados
Urnas para mostrador
Techo de hierro de 6 y 8 piés
Tornillo con arandelas para ídem
Jarcias, varios gruesos
Relojes despertadores
Filtros para café, niquelados.
Coktaileras de cobre niquelado
Bandejas " " "
Azucareras " " "
Quinqués de latn 6 "
Faroles
Planchas para sastres y lavanderas
Molinos para café
Alambre con púas, para cercas.
Minio rojo
Loza de china
Llantas y carrizos
Cepillos para dientes, ropa, sombrero y calzado
Acordeones

Además de renovar constantemente el surtido, esta casa tiene siempre gran existencia de vinos, licores, conservas, cerveza, aguas minerales, ferretería, cristalería, papelería, quincallería y muchos otros artículos para la marina.

Pronto recibirá un surtido en casimires ingleses, driles blancos y de colores, alpacas y forros de seda, zarzas, pañuelos, merinos, encages, tiras bordadas, frazadas, camisas de seda, lino y algodón, calcetines, medias, corbatas y muchos otros artículos propios para caballeros, señoras y niños. También recibirá un completo surtido de objetos de mercería.

Paga los mejores precios por pieles de venado y plumas de garza.

Puntarenas, 5 de noviembre de 1900.

VENDO

Los materiales de una casa que mide veintiuna varas de largo por quince de ancho, doble cañon y toda la madera de cedro.

Puntarenas, 14 de Nov de 1900

J. Felix Bonilla

El Dr. Tamayo

Trasladó su residencia y consultorio al "Hotel McAdam, en el departamento que ocupó la familia McAdam.

La California

El establecimiento que vende mas barato en Puntarenas ofrece al por mayor:

Caafin c/ 12-00 caja.

Arroz chino 4-50 paca.

Vinos tintos y

Jenerosos á 7-00 caja.

Cebollas á 15-qq.

El mejor vinagre de vino, fuerte y aromático. Se vende en **La California** á 25 cts. botella.

La California da mercadería, por toda clase de productos del país, ya sean pieles, hule, café, carey, arroz, maíz, frijoles, papas, etc.

Caafin, petróleo, gaz á 30 cts. botella se vende en **LA CALIFORNIA**.

La mejor cerveza nacional á 15 cts. botella se vende en **LA CALIFORNIA**.

El mejor tabaco se vende en **La California** a c/ 1-75 la libra y el mejor aceite de oliva á c/ 1. la botella.

AVISO

El famoso azúcar del Ingenio de Nicoya, se encuentra de venta en la Casa de Agencias de Felipe J. Alvarado & Ca. de Puntarenas.

PRECIOS

Azúcar de 1^o C/ 15 qq
" " 2^o " 14 "

Imprenta de El Pacífico